

# Vers l'Union

Des Centres Spiritiques du  
Nord de la France



Le site internet de l'Institut : [www.spiritualiste.fr](http://www.spiritualiste.fr) 06.13.41.96.86

## L'UNION, SOURCE DE RENOUVEAU

----- DANY BEAUCHAMP  
GERALDINE BONNIN  
GERARD TREMEREL

Les défis auxquels nous faisons face, tant sur le plan spirituel que social, exigent plus que jamais une réponse collective. L'union est la clef d'une régénération authentique de nos centres spirites, une condition essentielle pour élever nos communautés et insuffler un nouvel élan à notre mission spirituelle.

Les centres spirites du Nord et du Pas-de-Calais sont porteurs d'un héritage riche et précieux, fruit du travail dévoué de générations précédentes.

Pourtant, aujourd'hui, nous constatons des signes de fragmentation et de faiblesse : l'éloignement entre les centres, le vieillissement des membres actifs, et une difficulté à attirer et retenir les jeunes.

Ces obstacles, bien que réels, peuvent être surmontés si nous choisissons de marcher ensemble, dans un esprit de coopération et de bienveillance.

L'union apporte des fruits inestimables : **Un partage des ressources et des connaissances** : En travaillant ensemble, les centres peuvent mutualiser leurs compétences, leurs moyens et leurs idées. Les formations, les conférences et les événements collectifs deviennent alors des opportunités pour renforcer nos liens et élever nos pratiques.

**Une meilleure visibilité et un impact accru** : L'organisation d'actions communes – comme des expositions, des campagnes de sensibilisation ou des publications – permet de toucher un public plus large et de réaffirmer la pertinence de nos valeurs dans la société actuelle.

**Un élan pour la jeunesse** : En créant un réseau solidaire, nous pouvons mieux accueillir, former et inspirer les jeunes, leur montrant que le spiritisme n'est pas seulement une tradition, mais un mouvement vivant et dynamique, capable de répondre à leurs aspirations.

**Un soutien moral et spirituel renforcé** : Dans les moments de doute ou de difficulté, savoir que nous sommes entourés d'une communauté unie apporte un réconfort précieux et nous aide à poursuivre notre chemin avec foi et détermination.

Pour faire renaître nos centres, il est donc impératif de transcender les différences, de surmonter les divergences et de se concentrer sur ce qui nous unit : notre foi en l'immortalité de l'âme, notre engagement envers les valeurs de charité et d'amour, et notre désir de construire un monde meilleur.

Chacun d'entre nous a un rôle à jouer dans cette dynamique collective. Par des gestes simples, comme participer aux réunions trimestrielles, partager les activités de son centre ou proposer des initiatives communes, nous contribuons à renforcer l'union et à nourrir l'élan de renouveau.

Ensemble, nous pouvons réveiller la flamme du spiritisme dans notre région et écrire un nouveau chapitre de notre histoire commune.

Une union sincère et active n'est pas seulement une force, elle est la garantie d'un avenir spirituel lumineux.

Avec fraternité et espoir !

### EDITORIAL

#### UNE ANNÉE DE FRATERNITÉ, DE SOLIDARITÉ ET D'ENGAGEMENT SPIRITUEL

Alors que nous accueillons l'année 2025, une nouvelle page s'ouvre pour chacun d'entre nous, empreinte d'espoir, de réflexion et de renouveau. Que cette année soit une source de fraternité, de solidarité et d'engagement spirituel, guidée par les principes lumineux du spiritisme que nous partageons et chérissons.

2024 a été une année riche en défis, mais aussi en enseignements. Ces épreuves collectives et individuelles nous rappellent l'importance de la solidarité dans nos communautés et de l'union de nos forces pour avancer ensemble. Nous vous invitons, en ce début d'année, à une introspection sincère : quelles sont les barrières intérieures que nous devons surmonter pour mieux élever nos âmes et contribuer à la mission commune ?

Plus que jamais, les centres spirites du Nord et du Pas-de-Calais doivent devenir des phares de lumière et d'inspiration.

Nos objectifs communs restent clairs : renforcer ces lieux de fraternité et d'éveil, encourager les jeunes à s'impliquer activement et revitaliser les valeurs essentielles du spiritisme. Ces valeurs, fondées sur l'amour, la charité et la compréhension, sont des fondations solides sur lesquelles nous devons continuer de construire.

Ensemble, nous avons le pouvoir d'agir. Que ce soit par nos paroles, nos actions ou nos pensées, chaque effort compte pour renforcer l'harmonie entre les centres et insuffler une dynamique nouvelle dans nos régions.

La jeunesse, en particulier, doit être au cœur de nos priorités : formons, soutenons et inspirons ceux qui porteront demain l'héritage spirituel que nous bâtissons aujourd'hui.

Puisse cette année 2025 être celle de l'éveil spirituel collectif, de l'épanouissement personnel et de l'union profonde entre les âmes incarnées et désincarnées.



Cette illustration dégage une ambiance spirituelle et apaisante, symbolisant parfaitement le thème de la prière comme pont entre l'humain et le divin.

## LA PRIÈRE COMME PONT ENTRE L'HOMME ET LE DIVIN

----- DANY BEAUCHAMP

La prière, dans sa forme la plus pure, transcende les mots et les rituels. Elle devient un élan du cœur, un dialogue intime entre l'âme et le divin, une connexion invisible mais palpable qui nous relie aux sphères supérieures. En ces temps de renouveau, où chaque instant offre une opportunité de recommencer, la prière se présente comme un pont solide et immuable pour fortifier nos liens avec nos guides spirituels.

### La prière, un langage universel

Indépendamment des croyances ou des traditions, la prière est un acte universel, un fil d'or reliant l'humanité au divin. Elle peut prendre la forme d'une gratitude silencieuse, d'une supplique fervente ou d'une méditation apaisée. Ce qui importe n'est pas tant les mots choisis que l'émotion et la sincérité qui les accompagnent. La prière sincère émane directement du cœur, transcendant les barrières du langage pour toucher les dimensions supérieures.

### Une source de renouveau

Dans les moments de doute ou d'épreuves, la prière agit comme une énergie régénérante. Elle éclaire nos pensées, apaise nos craintes et nous rappelle que nous ne sommes jamais seuls. En priant, nous nous ouvrons à la guidance et au soutien des esprits bienveillants qui veillent sur nous. Ces guides, témoins de nos luttes et de nos efforts, utilisent la prière comme un canal pour nous transmettre leur lumière et leur inspiration. La prière sincère est un acte d'humilité et de foi. Elle nous invite à reconnaître nos limites humaines tout en affirmant notre confiance dans une force supérieure.

Ce renouveau intérieur, nourri par la prière, se reflète dans nos actions quotidiennes, nous aidant à progresser sur le chemin de l'évolution spirituelle.

### La prière, un outil de transformation

Loin d'être une simple répétition de mots, la prière sincère est un acte transformateur. Elle agit à plusieurs niveaux :

**Au niveau personnel :** La prière nous aide à recentrer nos énergies, à élever nos vibrations et à harmoniser nos pensées.

Elle nous donne la force de surmonter les épreuves et d'affronter les défis avec courage et sérénité.

**Au niveau collectif :** Une prière partagée entre plusieurs personnes crée une résonance puissante.

Cette union des cœurs et des esprits génère une énergie positive qui peut influencer favorablement l'environnement et les événements.

**Au niveau spirituel :** Par la prière, nous renforçons nos liens avec nos guides spirituels et avec l'univers divin.

Nous recevons des intuitions, des réponses à nos questionnements et une paix intérieure qui nous soutient dans notre cheminement.

### Une invitation à prier

En ce début d'année, nous vous invitons à consacrer un moment chaque jour à la prière.

Que ce soit dans le silence de l'aube, avant de commencer vos activités, ou dans la quiétude du soir, laissez votre âme s'exprimer librement.

Offrez votre gratitude pour les bienfaits reçus, demandez de la force pour surmonter les obstacles, et ouvrez votre cœur à l'inspiration divine.

Que chaque prière soit une étincelle de lumière qui illumine votre chemin et celui de ceux qui vous entourent.

## LA LUMIÈRE DIVINE DANS NOS PENSÉES ET NOS ACTIONS

----- GERARD TREMEREL

*Nos pensées, nos énergies et nos actions constituent un triangle fondamental qui façonne notre existence.*

*Alignés avec la Lumière Divine, ces éléments peuvent non seulement transformer nos vies, mais aussi illuminer celles de notre entourage.*

### Les Pensées : Source de Toute Création

*Les pensées sont des graines semées dans notre être. Positives, elles élèvent nos vibrations et nous rapprochent de la Lumière Divine. Négatives, elles créent des blocages. Cultiver des pensées lumineuses est un devoir spirituel essentiel pour notre évolution.*

### Les Énergies : Un Miroir de Notre Intériorité

*Nos énergies reflètent nos pensées et émotions. Positives, elles attirent harmonie et transformation. L'énergie divine, accessible par la prière et la méditation, nous aide à maintenir un équilibre vibratoire face aux épreuves.*

### Les Actions : Manifestation de la Lumière Intérieure

*Les actions traduisent nos pensées et énergies. Guidées par l'amour et la sincérité, elles ont un impact profond. Chaque geste de bonté, accompli avec humilité, devient une offrande spirituelle.*

### Aligner Pensées, Énergies et Actions

*Cet alignement, clé d'une harmonie avec la Loi Divine, demande vigilance et discipline. Pour y parvenir :*

**Surveiller nos Pensées :** Prendre conscience de nos schémas mentaux et remplacer les pensées négatives par des affirmations positives et lumineuses.

**Élever nos Énergies :** Pratiquer la gratitude, la prière et la méditation pour se connecter à la source divine.

**Poser des Actions Constructives :** Agir avec compassion, générosité et désintéressement dans notre vie quotidienne.

### Une Transformation Collective

*Lorsque nous parvenons à cet alignement, notre être tout entier devient un canal pour la Lumière Divine.*

*Cette lumière, rayonnant à travers nos vies, touche non seulement notre entourage immédiat, mais aussi le tissu même de l'humanité.*

*Ensemble, en cultivant cet état d'être, nous pouvons contribuer à l'émergence d'un monde plus harmonieux, où les valeurs spirituelles guident chaque étape de notre chemin.*



Cette image intègre un paysage mondial, mettant en avant des montagnes majestueuses, des océans et des communautés interconnectées, symbolisant l'impact global des actions locales. Les initiatives représentées renforcent l'idée d'unité et de solidarité.

## AGIR POUR UN MONDE MEILLEUR

----- GERALDINE BONNIN

Face aux nombreux défis de 2025, chaque centre spirite est appelé à devenir un acteur actif de transformation sociale et spirituelle. Au-delà de l'étude et de la pratique des enseignements d'Allan Kardec, nos centres ont un rôle crucial à jouer pour insuffler des valeurs de fraternité, de solidarité et d'espoir dans notre société.

Comment pouvons-nous agir concrètement pour un monde meilleur ?

Voici quelques pistes d'initiatives sociales et spirituelles à développer dans nos centres.

Les cercles de bienveillance sont des espaces d'écoute et de soutien destinés à accueillir ceux qui traversent des épreuves ou cherchent une oreille attentive. Animés par des membres formés à l'écoute empathique et au partage spirituel, ces cercles offrent une opportunité de réconfort et de réflexion collective. Ces réunions peuvent être élargies à des thématiques spécifiques, comme la gestion du deuil, la maîtrise des émotions ou encore la recherche de sens dans les moments de doute. Par la bienveillance, nous semons les graines de la réconciliation et de la paix intérieure.

La famille est le premier noyau de transmission des valeurs spirituelles. Pourtant, beaucoup de familles font face à des défis économiques, émotionnels ou relationnels qui fragilisent ces bases. Les centres spirites peuvent organiser des groupes d'aide aux familles, proposant des conseils pratiques, des ateliers de communication bienveillante ou des activités de soutien moral et spirituel.

En collaboration avec d'autres organismes sociaux, ces initiatives renforcent le rôle du centre spirite comme lieu de refuge et de reconstruction pour les familles en difficulté.

Les jeunes représentent l'avenir du mouvement spirite et de notre société. Investir dans leur éducation morale et spirituelle est une priorité.

Nos centres peuvent mettre en place des programmes éducatifs visant à sensibiliser les jeunes à des thèmes comme :

**La responsabilité personnelle** : Comprendre les conséquences de ses actions et cultiver des valeurs d'intégrité.

**La gestion des émotions** : Apprendre à équilibrer leurs réactions face aux situations difficiles.

**L'engagement communautaire** : Participer à des projets locaux qui promeuvent l'entraide et le respect de la nature.

Ces campagnes peuvent inclure des ateliers, des journées d'activités ou encore des sorties thématiques axées sur l'écologie et la solidarité.

L'enseignement des lois divines et des principes de charité, de justice et d'amour est au cœur de nos centres. Organiser des conférences ouvertes au grand public, des groupes d'étude ou des sessions de médiumnité préparée peut permettre à chacun de s'initier et d'approfondir sa compréhension de la philosophie spirite.

Enfin, chaque centre spirite peut identifier les besoins locaux et y répondre avec des initiatives adaptées : soutien aux sans-abri, collectes de dons, organisation de repas solidaires ou encore visites aux personnes isolées. Chaque action, même modeste, contribue à bâtir un monde meilleur et révèle la puissance de la charité en action.

Agir pour un monde meilleur n'est pas un simple concept, c'est une responsabilité que nous partageons tous. Chaque initiative, chaque geste, chaque moment consacré à aider autrui est une expression de la Lumière Divine à travers nous.

Nous vous invitons à vous engager dans ces projets, à partager vos idées et à participer activement à la vie de votre centre spirite. Ensemble, nous pouvons créer un avenir où l'amour, la solidarité et la justice illuminent chaque aspect de notre existence.



## MAÎTRISE DE SOI : UNE RÉSOLUTION POUR 2025

----- GERARD TREMEREL

Chaque nouvelle année est une occasion de renouveau.

Pour 2025, adoptons la maîtrise de soi, une discipline essentielle pour cultiver sérénité et force face aux défis de la vie.

### Pourquoi est-ce crucial ?

Nos pensées influencent nos émotions et nos actions. Les diriger vers des objectifs positifs élève nos vibrations et renforce notre lien avec le divin, créant ainsi une vie harmonieuse.

### Comment y parvenir ?

**Observer ses pensées** : Prenez conscience de vos idées pour transformer les schémas négatifs.

**Méditer** : Concentrez-vous sur votre respiration pour apaiser l'esprit et développer votre calme.

**Prier** : Adressez des prières sincères pour élever votre énergie et trouver la clarté.

**Affirmer le positif** : Répétez des phrases comme « Je suis en paix » pour guider vos pensées.

**Pratiquer la gratitude** : Listez chaque jour trois motifs de reconnaissance pour nourrir votre paix intérieure.

### Les Fruits de la Maîtrise de Soi

Avec le temps et la pratique, la maîtrise de soi devient une seconde nature.

Vous remarquerez une plus grande capacité à rester serein face aux épreuves, à faire des choix en accord avec vos valeurs spirituelles et à cultiver des relations harmonieuses.

Votre énergie s'élèvera, attirant des expériences positives et nourrissantes.

Chers amis, que cette résolution pour 2025 soit une promesse envers vous-même : celle de cultiver la paix intérieure et de devenir une source de lumière pour ceux qui vous entourent.

Ensemble, guidés par la discipline et l'amour, nous pouvons transformer nos vies et contribuer à un monde meilleur.



## Bilan des réunions de 2024 : un regard critique pour 2025

Après plusieurs mois de diffusion et d'organisation, il est temps de dresser un bilan sur les différentes activités menées dans nos centres spirites. Ce retour sur les événements passés nous permet d'identifier les forces, les faiblesses et les axes d'amélioration pour élever nos pratiques et aligner nos actions avec les principes fondateurs d'Allan Kardec.

Les conférences ont couvert des sujets variés, tels que l'énergie spirituelle, la médiumnité, ou encore l'histoire des centres spirites. Ces thèmes ont suscité un vif intérêt chez les participants, mais certains sujets, plus polémiques ou mal expliqués, ont pu créer de la confusion. Les conférences ont réuni en moyenne 8 à 70 participants selon le sujet et le lieu. Si l'engouement pour certains thèmes est encourageant, une baisse de participation a été notée dans certains centres, signalant une nécessité de renouveler les formats ou de renforcer la promotion.

Les séances de médiumnité ou d'analyse de photos ont attiré un public curieux, mais elles ont suscité des interrogations sur leur pertinence et leur alignement avec la philosophie spirite. Ces pratiques, bien qu'attrayantes pour certains, manquent parfois de rigueur et risquent d'éloigner notre mouvement des fondements rationnels et spirituels posés par Allan Kardec. Il est essentiel de rappeler que ces actions, si elles dévient vers le sensationnalisme, peuvent affaiblir la crédibilité de nos centres.

**Nouvelles Attitudes pour 2025** : Recentrons nos activités sur des études rigoureuses et des pratiques qui élèvent l'âme, tout en étant fidèles à la doctrine spirite. Abandonnons les pratiques susceptibles d'être interprétées comme spectaculaires ou contraires à l'éthique spirite. Organisons des sessions de formation pour les responsables et intervenants afin de renforcer leurs connaissances et leurs compétences. Informons les participants sur les objectifs profonds du spiritisme, en expliquant pourquoi certaines actions doivent être évitées. Menons des conférences et ateliers centrés sur des thèmes éthiques, utiles et inspirants : la maîtrise de soi, l'élévation spirituelle ou la charité.

Chers amis, il est de notre devoir de veiller à ce que nos actions soient en harmonie avec les principes d'Allan Kardec. Personne n'est dupe des dérives possibles, et c'est avec fermeté et bienveillance que nous devons les combattre. Ensemble, tournons-nous vers 2025 avec des attitudes renouvelées, des pratiques plus éclairées et une foi réaffirmée en la mission du spiritisme.

## Programme des conférences et expositions dans les Centres Spirites du Nord et du Pas-de-Calais - Janvier 2025 – Mars 2025

<https://www.spiritualiste.fr/les-conferences-du-nord-de-france>

Nous avons le plaisir de vous annoncer le programme des conférences et expositions organisées par les centres spirites du Nord et du Pas-de-Calais pour ce premier trimestre 2025.

Ces événements sont des moments privilégiés de partage, d'apprentissage et de renforcement de nos liens fraternels. Vous trouverez le détail complet des activités sur notre site internet : <https://www.spiritualiste.fr/>.

**Rencontre trimestrielle exceptionnelle des responsables des centres spirites** : Samedi 8 février 2025, à 14h. 45 rue Casimir Beugnet. 62300 LENS. Merci de nous confirmer votre participation au 06.13.41.96.86.

**Thème** : « Projets pour 2025 et formation des jeunes responsables ». Cette rencontre offre une opportunité unique de réfléchir collectivement aux initiatives futures et de préparer une nouvelle génération de responsables spirites. Nous vous invitons chaleureusement à y participer pour bâtir ensemble l'avenir de nos centres.

**Réunions régulières** :

- **Travaux médiumniques** : Les deuxièmes samedis de chaque mois, à 14h, à Lens, 45 rue Casimir Beugnet.
- **Réunions régulières : Initiation spirite** : Les troisièmes samedis de chaque mois, à 15h, à Calonne-Ricouart, 9 rue de l'église.
- **Sur Rendez-vous : Soins et recommandations spirites** au 06.13.41.96.86.

Nous vous encourageons à participer à ces événements pour renforcer nos communautés et nourrir notre engagement spirituel. Ces rencontres sont l'occasion de grandir ensemble et de faire rayonner les valeurs du spiritisme dans notre région.